

La Estrella de Iquique, Iquique,ene. 23, 1988, p 2.

000159774

Sábado 23 de enero de 1988

## Opciones políticas en Chile

9054

SADY ROZAS M.

Al cabo de una década de involuntario silencio partidista, nuestra juventud, que no tuvo acceso a la información adecuada, comienza a despertar y a inquietarse por el destino político del país. A estos jóvenes ¿qué les dice la política? ¿Qué van a hacer en campo político? ¿el campo social y económico? ¿Cómo se ligan entre sí las filosofías políticas de siempre la que define a las colectividades, con las nuevas dimensiones que el hombre ha alcanzado en estos últimos años, en la ciencia y en la técnica? ¿Cuáles son, en síntesis, las nuevas respuestas para los viejos y nuevos problemas?" Palabras del ingeniero Carlos Cardoen Cornejo al presentar el libro "89/90 Opciones Políticas en Chile", el cual, en pocas semanas se ha convertido en uno de los best sellers de la temporada. Su éxito se encuentra en el planteamiento hecho por Cardoen y su reflejo en las casi 400 páginas del libro de Ediciones Colchagua.

En efecto, cada una de las colectividades o movimientos partidistas tuvieron similar acogida en "89/90 Opciones Políticas en Chile" señalando sus bases doctrinarias y su posición actual con miras al decisivo período que afrontaríamos los chilenos en el futuro inmediato. Lo hicieron con sus propios conceptos y a través de sus más destacados personeros. Así desfilan, por orden alfabético, Avanza Nacional, la Democracia Cristiana, la Democracia Radical, el Pudena, los Humanistas, la Izquierda Cristiana, los Liberales, el Matra, los Nacionales, el Movimiento Popular, los Norteamericanos, las Farcas, Retribución Nacional, los Republicanos, la Socialdemocracia, los Socialistas con sus diversos apellidos. Es decir, todo el arco irris políticamente del mundo político criollo, con una excepción.

Al respecto dijo Carlos Cardoen: "Lamentamos que el sentido pluralista de esta iniciativa editorial, se haya visto limitado por disposiciones legales, al no poder requerir, en tal forma, el ideario y programa de aquello grupos políticos calificados como fuera de la ley". Esto explica por qué el libro sólo contiene una reseña histórica de la fracción "almejista"



del socialismo y del Partido Comunista. En todo caso, ello no quita fuerza al texto ni a la información.

¿Hemos aprendido la dura lección histórica y superaremos los dogmatismos e ideologismos de otrora, y de tan tristes recuerdos?

Los chilenos, en especial los jóvenes que constituyen la mayoría ciudadana, serán llamados pronto a intervenir en una acción cívica determinante en el desarrollo histórico de la Nación. Nada más oportuno que la aparición del libro que comentamos, toda vez que con objetividad poco frecuente, presenta los fundamentos y principios ideológicos de cada una de las vertientes partidistas, y somete al mismo examen a sus más preclaros representantes. Así desfilan por sus páginas Patricio Aylwin, José Tomás Sáenz, Enrique Silva Camus, Benjamín Matienzo, Luis Martínez, Raúl Izquierdo, Gonzalo Tormo, Pedro Venzoso, Ricardo Rivadeneira, Luis Lloegorri, Armando Jaramillo, Ricardo Núñez, Jaime Tormo, Juan Moraga y Ramón Silva Ulloa. De este modo un real "mapa político" en relieve se ofrece al ciudadano para que reflexione sobre su personal decisión de la ruta a elegir ante las alternativas que se le brindan.

La tolerancia, virtud cardinal de la convivencia democrática, está plasmada en esta producción de Ediciones Colchagua y en los concejos de Carlos Cardoen: "Al resaltar la expresión libre de los grupos políticos e ilustrar así el juicio de cada ciudadano, en lo posible, nuestra editorial sólo espera contribuir a la clarificación de los pensamientos y a la convergencia de los propósitos".

Hay un cronograma que pone a los chilenos a prueba ¿Hemos aprendido la dura lección histórica y superaremos los dogmatismos e ideologismos de otrora, y de tan tristes recuerdos? El tiempo dará la respuesta.

Mientras tanto es saludable hacer nuestro el optimismo de "89/90 Opciones Políticas en Chile": "La madurez alcanzada permite hacer de todos los chilenos un pueblo hermanado por grandes ideales".

## Opciones políticas en Chile [artículo] Sady Rozas M.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Rozas M., Sady

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Opciones políticas en Chile [artículo] Sady Rozas M. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa